

Anciens combattants canadiens aux cérémonies du quarantième anniversaire de Dieppe

Plusieurs cérémonies ont marqué, en Grande-Bretagne et en France, le quarantième anniversaire du raid sur Dieppe, le 19 août 1942.

Cette opération, appelée *Jubilee*, marque une date importante dans l'histoire du Canada. La bataille de Dieppe fut la première au cours de laquelle les trois armes des forces canadiennes ont combattu ensemble pendant une même mission importante. Près de 5 000 soldats canadiens y ont pris part. De ce nombre 907 furent tués et 1 946 faits prisonniers.

La délégation, conduite par le ministre des Affaires des anciens combattants, M. Bennett Campbell, comprenait des représentants des 18 unités d'armée ayant participé à cette bataille, de l'Aviation royale du Canada, de la Marine royale du Canada et de la Nursing Sisters Association of Canada.

On notait la présence du lieutenant-colonel, révérend John W. Foote, qui reçut la Croix de Victoria pour les exploits qu'il a accomplis lors de cette bataille.

La délégation comprenait, de plus, de jeunes représentants de chacune des provinces et des territoires.

Le 15 août, M. Campbell a prononcé une allocution dans le cadre des cérémonies



De jeunes Canadiens, représentant les différentes provinces et les deux territoires, ont participé aux cérémonies du quarantième anniversaire de Dieppe. On les voit ici à Berneval (France).

qui ont pris place au cimetière militaire de Brookwood et à Runnymede. Le mémorial de Brookwood est consacré à tous les militaires du Commonwealth, hommes et femmes, dont la sépulture est



Un moment de recueillement pendant la cérémonie qui a pris place au Puys, près de Dieppe. On aperçoit, de gauche à droite, deux combattants vivant en Angleterre, M. Beaufils, député de la Seine-Maritime, le major général Richard, des Forces armées canadiennes, M. Michel Dupuy, ambassadeur du Canada en France, M. Campbell, M. Benhala, sous-préfet de la Seine-Maritime, M. Bourgois, maire de Dieppe, M. Cuvilliez, maire de Neuville lès Dieppe, le brigadier général Michaud, attaché de défense à l'ambassade du Canada, M. Georges Giguère, président de l'Association des anciens combattants et prisonniers de guerre de Dieppe.



Le ministre des Affaires des anciens combattants, M. Bennett Campbell, et son épouse ont rencontré, à Dieppe, une religieuse de la communauté Sainte-Augustine, soeur Marie-Agnès (à droite sur la photo) qui soigna des soldats canadiens après le raid sur Dieppe.

inconnue. Celui de Runnymede est dédié à tous les aviateurs du Commonwealth dont la tombe est inconnue. Notons que c'est pendant la bataille de Dieppe que l'Aviation royale canadienne a subi ses plus lourdes pertes en une seule journée pendant la Seconde Guerre mondiale.

Par la suite, la délégation s'est rendue